



## Café político

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

# Bessent: México es aliado de Estados Unidos

**C**omo avanzada del gobierno del presidente Trump, llegó a Davos el Secretario del Tesoro **Scott Bessent** y con premura tuvo una ronda de conversaciones con los medios y los representantes de las principales economías del mundo.

Una y otra vez repitió lo que han dicho tantos funcionarios del gabinete del inquilino de la Casa Blanca, "cuando Trump anuncia que hará algo, pueden estar seguros que lo cumplirá".

En una de esas entrevistas, Bessent, tratando de calmar la ansiedad global, a la pregunta de que si Estados Unidos ha empezado a aislarse del resto del mundo y a quedarse sin aliados, respondió que si los tiene, y como ejemplo, dijo: "México y Corea del Sur son aliados nuestros".

### ¿Eliminar totalmente el fuero?

Para reconstruir el sistema nacional anticorrupción, sostiene **Alfonso Ramírez Cuéllar**, diputado y vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, la urgencia de desmontar la red de complicidades que facilita el fuero constitucional.

No se trata de una ocurrencia más, pues el legislador es el hombre de confianza de la presidenta **Claudia Sheinbaum** en San Lázaro, y considera inaceptable que el privilegio del fuero se haya vuelto fuente de impunidad.

Al respecto, quien esto escribe cree que el fuero debe reglamentarse, no eliminarlo totalmente, porque ni los más bien intencionados, pueden garantizar que los funcionarios y legisladores no serán víctimas de persecución política por algún futuro gobierno.

### Negocian reforma con PVEM y PT

Es innegable que los dirigentes nacionales de Morena, **Luisa María Alcalde** estuvieron con la presidenta para planear la ruta que asegure que la aprobación de la reforma electoral que será enviada al Congreso de la Unión.

Mientras, la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez** reunió a los dirigentes del PT y del PVEM, aliados del partido en el poder, para negociar los términos de la reforma electoral.

Curioso, la reunión se celebró en el Salón Principal de la casona de Bucareli, justamente donde sesionaba la Comisión Federal Electoral, aquella con la que, "en los buenos tiempos", el Gobierno controlaba las elecciones. ¿Nostalgia o simbolismo?

### Notas en remolino

Sin financiamiento público, las elecciones las dominará el dinero sucio... **Francisco Garduño**, extitular de Migración, fue designado director de Centros de Formación para el Trabajo de la SEP. Decía don **Benito Juárez**: "a los amigos, justicia y gracia" ... Con la pena; pero la STPS no tiene inspectores en Baja California y no puede vigilar las granjas del Valle de San Quintín para verificar si aplica el programa oficial a favor de los jornaleros agrícolas... Se conmemoran 83 años de la creación del IMSS por el presidente **Manuel Ávila Camacho**... Entregaron a Estados Unidos a 37 operadores de las bandas del crimen organizado... Actualísima reflexión de Balzac: "El poder no consiste en golpear siempre o con frecuencia, sino en golpear oportunamente"...